

ABSTRAK

Rivaldi Maulana: Inovasi Siaran Radio Di Era Digitalisasi Media (Studi Deskriptif Aplikasi Streaming Audio Visual Pada Kanal 101,9 FM Cosmo Visual Radio)

Sebagai salah satu media massa yang masih bertahan hingga saat ini, radio masih diminati oleh masyarakat. Ditambah adanya digitalisasi media membuat radio mengalami mediamorfosis, yakni dengan cara melakukan konvergensi media. Sehingga kini tampilan radio tidak seperti zaman dahulu yang bersifat *theatre of mind* ataupun auditif, masyarakat sekarang bisa melihat tampilan visual mulai dari konten yang disajikan hingga penyiar radio nya. Tampilan radio *streaming* audiovisual tersebut juga menjadi sebuah inovasi untuk media radio khusus nya yang ada di Kota Bandung.

Tujuan dari penelitian ini terbagi kedalam tiga poin yakni untuk mengetahui proses konvergensi dari radio konvensional ke audiovisual yang dilakukan oleh 101,9 FM Cosmo Visual Radio. Kemudian untuk mengetahui penyesuaian konsep konvergensi media kepada pendengar yang dilakukan oleh 101,9 FM Cosmo Visual Radio, dan untuk mengetahui tantangan dan hambatan yang dihadapi pasca konvergensi media oleh 101,9 FM Cosmo Visual Radio.

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu observasi dan wawancara. Dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif dan sample penelitian yang berjumlah 5 informan telah didapat dengan menggunakan teknik secara *purposive* melalui kriteria ataupun persyaratan yang dibutuhkan, yakni seorang *station manager*, dua orang selaku produser radio, seorang penyiar radio, dan seorang *music director*.

Hasil dari penelitian ini adalah 101,9 FM Cosmo Visual Radio telah melakukan proses konvergensi media menjadi radio audio visual, dengan alasan banyaknya *platform digital* lain yang bermunculan. Bentuk proses konvergensi media yang dilakukan 101,9 FM Cosmo Visual melalui hasil kerja sama dengan salah satu *development* bernama SVARA, selain itu dengan mengoptimalkan penggunaan dari sosial media yakni Youtube. Setelah berhasil melakukan konvergensi media, langkah selanjutnya yang dilakukan 101,9 FM Cosmo Visual Radio adalah melakukan penyesuaian konsep konvergensi kepada pendengar lama maupun baru melalui cara sosialisasi dan promosi di media sosial, hal ini bertujuan untuk mempertahankan dan memperluas segmentasi pendengar. Meski telah melakukan konvergensi media nyatanya 101,9 FM Cosmo Visual Radio tak luput dari tantangan dan juga hambatan. Mulai dari menyusun program yang baik, aplikasi yang *error*, cuaca buruk hingga persaingan antar media lainnya.

Kata Kunci : Radio, Digitalisasi Media, Streaming Audio Visual